## "EN CONFERENCIA MUNDIAL SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO EN MADRID:"

## \*PRESIDENTE HERNÁNDEZ PROPONE DESTINAR PAGO DE LA DEUDA DE HONDURAS A MITIGAR DAÑOS CLIMÁTICOS\*

- Si se ampliara solo un año el plazo de pago, se ahorrarían 500 millones de dólares para destinarlos a enfrentar cambio climático, explica.
- Esos recursos serían para reforestación, reservorios, represas, manejo de cuencas y otras acciones.
- Ya no hay tiempo para seguir hablando, es tiempo de actuar, afirma el mandatario hondureño en el cónclave mundial.
- Adelanta que con ONU y Costa Rica "vamos a montar un movimiento internacional con los países más afectados por el tema del cambio climático".
- \*Madrid (España), 2 de diciembre\* . El presidente Juan Orlando Hernández propuso hoy a los organismos multilaterales, en la conferencia mundial sobre cambio climático en Madrid, ampliar el plazo de pago de la deuda de Honduras, que si solo fuera de un año ahorraría 500 millones de dólares para utilizarlos a mitigar los problemas del cambio climático que afectan al país.

El mandatario expuso su propuesta en la inauguración de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP25), que con el lema Tiempo de Actuar se realizará en la capital española del 2 al 13 de diciembre.

"Lo que venimos a plantear es que si tan siquiera un año lográramos de ampliación del pago de nuestra deuda, que Honduras tiene el prestigio de ser buen pagador con la mejor calificación de riesgo de su historia", se podría alcanzar el objetivo de su propuesta, dijo Hernández.

\*500 millones de dólares\*

"Queremos pedirle a Banco Mundial, al Banco Interamericano de Desarrollo, al Banco Europeo de Inversiones, al Banco Centroamericano (de Integración Económica) que tan solo un año que fuera en términos de ampliación del pago de esa deuda y el valor de ese año lo dedicamos a lo que es la construcción de represas, construcción de reservorios", explicó.

Esos recursos también se destinarían "para atender lo que es la reforestación, en manejos de cuencas para reproducir agua para consumo y para riego", destacó Hernández, quien fue acompañado en la COP25 por la primera dama, Ana García de Hernández; el canciller Lisandro Rosales y otros funcionarios.

"Estaríamos hablando de 500 millones de dólares solo en un año y con eso reconstruimos represas y reservorios en todo el Corredor Seco de Honduras, donde está un tercio (de población a la) que cada año tenemos que estarle dando alimentos para evitar hambruna", explicó Hernández.

"Lo que queremos plantear", recalcó el gobernante, "es que ya no hay tiempo para seguir hablando, seguir meditando, reflexionando. Como decía Naciones Unidas, no más paja, o como decimos los hondureños, no más güiri-güiri o nomás hablar, sino pasar a los hechos. Es el tiempo de actuar".

Hernández recordó que Honduras es uno de los tres países más afectados en el mundo a consecuencia del cambio climático.

Añadió que en los últimos años se ha visto y sentido la recurrencia de los efectos del cambio climático con sequias prolongadas y que en los últimos cinco años el país se ha tenido que declarar en emergencia por sequias y luego por las lluvias destructivas.

"Lo que no miramos aquí es conciencia política de actuar ya; nosotros hemos decidido poner de nuestros propios recursos con un programa agresivo de reforestación, manejo de cuencas para producción de agua para consumo y riego, cambio de hacer la agricultura", indicó Hernández.

## \*Movimiento internacional\*

En declaraciones a los medios de comunicación, el jefe de Estado informó que se reunió con el presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, con quien dialogó sobre su propuesta en relación con la deuda de Honduras y "me dijo: 'Vamos a ver'. Ojalá se les toque la conciencia para que podamos dar este paso".

Adelantó que con el presidente de Costa Rica, Carlos Alvarado, y con el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, "vamos a montar un movimiento internacional con los países más afectados por el tema del cambio climático".

Hernández lamentó mucho que Naciones Unidas todavía no esté viendo a Centroamérica "como una de las regiones más afectadas del mundo (por el cambio climático). Honduras es de los más afectados del mundo con Myanmar y Puerto Rico".

"Queremos construir un planteamiento agresivo, fuerte, porque los famosos Fondos Verdes son famosos por ser verdes o porque les han dado tanta fama, pero en concreto no los veo, ni les miro el compromiso, porque han construido demasiado burocracia", puntualizó el presidente Hernández.

## \*Fondos Verdes y café\*

El gobernante hondureño también participó, en el marco de la COP25, en el foro Action for Survival (Acción para Sobrevivir), donde lamentó que, "a pesar de nuestras repetidas denuncias, y a la crisis climática que vivimos en Honduras, los Fondos Verdes no llegan.

Llevamos cinco años gestionando, pero seguimos enfrentando largos procesos burocráticos".

"Un sector tan importante como el café, que representa el 5% del PIB de Honduras, que es vital para nuestra identidad y cultura, está siendo afectado por la plaga de la broca y la enfermedad de la roya, poniendo en precario más de 120.000 familias hondureñas y la economía del país", señaló.

En la ceremonia inaugural el mandatario saludó al presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, y al secretario general de Naciones Unidas, António Guterres.

\*De interés\*

- El presidente Hernández participó en el foro Action for Survival (Acción para Sobrevivir) con la presencia de su homólogo de Costa Rica, Carlos Alvarado; el secretario general de la Naciones Unidas, Antonio Guterres, y la presidenta de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos, Nancy Pelosi.
- Además, participaron la primera ministra de Bangladés, Sheikh Hasina; la representante de los Jóvenes contra el Cambio Climático Lucie Pelissier y vía videoconferencia la presidenta de las Islas Marshall, Hilda Heine.
- El presidente Hernández firmó una escultura de Lorenzo Quinn como un gesto de símbolo para apoyar a la acción climática.